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令和２年３月遠野市議会定例会会議録（付録） 
 

会期日程（18日間） 

日 次 月  日 曜 会議区分 開議時刻 日     程 

第１日 ２月25日 火 本会議 午前10時 

開  会 

１ 諸般の報告 

２ 会議録署名議員の指名 

３ 会期の決定 

   議会運営委員長報告、採決 

４ 市長の施策方針演述 

５ 教育長の教育行政推進方針 

６ 議案の上程 

  （議案第１号から議案第27号まで 27件） 

   提案理由の説明 

７ 予算等審査特別委員会の設置（議案の付託） 

   委員会 本会議終了後 予算等審査特別委員会（正副委員長互選） 

第２日 ２月26日 水 委員会 午前10時 常任委員会調査 

第３日 ２月27日 木 諸会議 午前10時 議員全員協議会（論点整理） 

第４日 ２月28日 金 ― ― 議案調査 

第５日 ２月29日 土 ― ― 休  会 

第６日 ３月１日 日 ― ― 休  会 

第７日 ３月２日 月 本会議 午前10時 一般質問 

第８日 ３月３日 火 
本会議 午前10時 一般質問 

委員会 本会議終了後 常任委員会（請願審査等） 

第９日 ３月４日 水 委員会 午前10時 予算等審査特別委員会 

第10日 ３月５日 木 委員会 午前10時 予算等審査特別委員会 

第11日 ３月６日 金 
本会議 午前10時 

１ 諸般の報告 

２ 予算等審査特別委員長報告 

  （議案第１号から議案第９号まで ９件） 

   質疑、討論、採決 

３ 常任委員長報告 

委員会 午後１時 予算等審査特別委員会 

第12日 ３月７日 土 ― ― 休  会 

第13日 ３月８日 日 ― ― 休  会 

第14日 ３月９日 月 委員会 午前10時 予算等審査特別委員会 

第15日 ３月10日 火 委員会 午前10時 予算等審査特別委員会（発議案締切日） 

第16日 ３月11日 水 委員会 午前10時 予算等審査特別委員会 

第17日 ３月12日 木 委員会 午前10時 予算等審査特別委員会 

第18日 ３月13日 金 諸会議 午後２時 議員全員協議会 
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日 次 月  日 曜 会議区分 開議時刻 日     程 

   本会議 午後３時30分 

１ 諸般の報告 

２ 予算等審査特別委員長報告 

  （議案第10号から議案第27号まで 18件） 

   質疑、討論、採決 

３ 議案の上程 

  （議案第28号から議案第35号まで ８件） 

４ 常任委員長報告 

   質疑、討論、採決 

５ 委員会の閉会中の継続調査について 

６ 議員の派遣について 

閉  会 
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議案等一覧表 

 

 〔市長提出議案〕 

番号 件           名 付託委員会 議決月日 議決結果 

１ 遠野市森林環境譲与税基金条例の制定について 
予算等審査 

特別委員会 
３月６日 原案可決 

２ 遠野市民センター条例の一部を改正する条例の制定について 〃 〃 〃 

３ 令和元年度遠野市一般会計補正予算（第６号） 〃 〃 〃 

４ 令和元年度遠野市国民健康保険特別会計補正予算（第２号） 〃 〃 〃 

５ 令和元年度遠野市後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号） 〃 〃 〃 

６ 令和元年度遠野市介護保険特別会計補正予算（第２号） 〃 〃 〃 

７ 
令和元年度遠野市ケーブルテレビ事業特別会計補正予算（第２

号） 
〃 〃 〃 

８ 令和元年度遠野市水道事業会計補正予算（第２号） 〃 〃 〃 

９ 令和元年度遠野市下水道事業会計補正予算（第２号） 〃 〃 〃 

10 
遠野市簡易水道事業を遠野市水道事業に統合することに伴う関

係条例の整備に関する条例の制定について 
〃 ３月13日 〃 

11 
遠野市職員の服務の宣誓に関する条例の一部を改正する条例の

制定について 
〃 〃 〃 

12 
遠野市道路占用料徴収条例の一部を改正する条例の制定につい

て 
〃 〃 〃 

13 
遠野市営住宅条例及び遠野市営特定公共賃貸住宅条例の一部を

改正する条例の制定について 
〃 〃 〃 

14 
遠野市コミュニティ消防センター条例の一部を改正する条例の

制定について 
〃 〃 〃 

15 遠野市営牧野条例の一部を改正する条例の制定について 〃 〃 〃 

16 
遠野市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を

定める条例の一部を改正する条例の制定について 
〃 〃 〃 

17 
遠野市景観資源の保全と再生可能エネルギーの活用との調和に

関する条例の一部を改正する条例の制定について 
〃 〃 〃 

18 
辺地に係る公共的施設の総合的な整備に関する財政上の計画の

策定及び変更について 
〃 〃 〃 

19 市道路線の廃止について 〃 〃 〃 

20 令和２年度遠野市一般会計予算 〃 〃 〃 

21 令和２年度遠野市国民健康保険特別会計予算 〃 〃 〃 

22 令和２年度遠野市後期高齢者医療特別会計予算 〃 〃 〃 

23 令和２年度遠野市介護保険特別会計予算 〃 〃 〃 
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番号 件           名 付託委員会 議決月日 議決結果 

24 令和２年度遠野市ケーブルテレビ事業特別会計予算 
予算等審査 

特別委員会 
３月13日 原案可決 

25 令和２年度遠野市遠野東工業団地整備事業特別会計予算 〃 〃 〃 

26 令和２年度遠野市水道事業会計予算 〃 〃 〃 

27 令和２年度遠野市下水道事業会計予算 〃 〃 〃 

28 副市長の選任につき同意を求めることについて ― 〃 同  意 

29 教育委員会の委員の任命につき同意を求めることについて ― 〃 〃 

30 監査委員の選任につき同意を求めることについて ― 〃 〃 

31 人権擁護委員の候補者の推薦につき意見を求めることについて ― 〃 〃 

32 人権擁護委員の候補者の推薦につき意見を求めることについて ― 〃 〃 

33 人権擁護委員の候補者の推薦につき意見を求めることについて ― 〃 〃 

34 人権擁護委員の候補者の推薦につき意見を求めることについて ― 〃 〃 

35 人権擁護委員の候補者の推薦につき意見を求めることについて ― 〃 〃 

 

〔報告案件表〕 

番号 件           名 付託委員会 議決月日 議決結果 

１ 
重要文化財千葉家住宅第１期保存修理工事の変更請負契約を締結

する専決処分について 
― ― ― 

 

 

請願一覧表 

 

〔今議会に提出されたもの〕 

受理番号 請 願 の 要 旨 提  出  者 付託委員会 議決月日 議決結果 

１ 
遠野市の河川への土砂流出

防止に関する請願 

遠野市宮守町下鱒沢 

21－46－18 

柏木平地区自治組織連絡協議

会 

会長 多田 裕 

総  務 ３月13日 継続審査 
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一般質問一覧表 

 

質  問  者 質  問  の  要  旨 

佐々木 大三郎 議員 

（一問一答） 

１ こども本の森構想について 

 (1) こども本の森構想とはどのようなものか。 

 (2) 少子高齢化と人口減少、財政難の中で第２図書館とも思える施設は必要

か。 

 (3) 施設利用者はどのくらい見込めるか。また、施設の管理運営費は誰が負

担するのか。 

 (4) 本施設の設置場所は、「こどもの城」構想を進めている「元気わらすっ

こセンター」内にすべきでないか。 

２ 木質バイオマスエネルギーの実証実験結果について 

 (1) 小型ボイラー導入に関連し、チップ販売業者の事業者の事業収支状況は

順調か。 

 (2) 大型ボイラーの寄付を受けた理由は何か。 

 (3) 実証実験の目的である、木質バイオマスのサプライチェーン構築や木材

の付加価値向上、地域経済活性化などの現状は。 

３ 小中学校の空調設備の設置工事について 

  設置工事費を算出ミスした原因と背景は。 

４ 小中学校へのタイムカードの設置について 

 (1) 現在の運用状況は。 

 (2) 教育現場の労働環境は。 

 (3) タイムカード導入による労働環境の改善内容は。 

佐々木 敦 緒 議員 

（一問一答） 

１ 農業委員会の役割について 

  本市の農業振興を図る上で、農業委員会の果たす役割は重くて大きいと考

える、遠野型農業を確立するため、会長が考える施策を伺う。 

 (1) 農業委員会等に関する法律改正の目的について 

 (2) 農業委員、農地利用最適化推進委員の選出方法 

 (3) 農業委員等が各町から均等に選任された経緯 

 (4) 農業委員等の役割、業務内容について 

 (5) 農地利用最適化推進施策改善の意見書について 

 (6) 農地利用最適化推進委員の選考基準について 

 (7) 農業委員等の活動実績について 

 (8) 過去２年の農地の集積面積と集積率について 

 (9) 会長が考える農地集積の具体案について 

 (10) 県外会長が問われた違反転用事案の経緯について 

 (11) 市内の違反転用の実態について 

 (12) 農地転用の追認許可申請の件数と内容について 

 (13) 農家台帳調査について 

 (14) 相続未登記など農家調査後の活用推進について 

 (15) 農業委員会をどのように導いていくお考えか。 

２ 遠野馬の里の在り方について 

 (1) 馬事振興計画を展開しての市長の評価を伺う。 

 (2) 進化まちづくり検証委員会から指摘されている馬の里等の改善策の進捗

状況について 



－ 156 － 

質  問  者 質  問  の  要  旨 

 (3) 馬の里の経営状況を伺う。 

 (4) 馬の里及び畜産振興公社をどのように導くのか。 

 (5) 馬の里が市から指定管理料の支出に依存しない独立採算の施策を模索す

べきと考える。 

 (6) 馬の里を競走馬厩舎同様民間への移行が必要ではないか。少なくても、

理事長職の選任を含め、業務に精通する人材の登用等思い切った改善が必

要と考えるがどうか。 

菊 池 美 也 議員 

（一問一答） 

１ 客観的データに基づいた経済分析による、地域振興策の展開について 

  地域経済振興策の課題となっていることは何か。 

  今後、その課題を市民とともに解決に導くための市長の考え方について伺

う。 

 (1) 地域経済振興の難しさについて、市長の見解は。 

 (2) 自治体による地域経済振興策が、思うような成果を上げられない理由は。 

 (3) これまでの地域経済振興策について、効果をどのように捉えているのか。 

 (4) 地域経済循環分析＝市町村版ＧＤＰについて 

   遠野の地域経済循環を分析しているか。 

 (5) 総合計画策定にあたっての地域経済循環分析の必要性について 

小 松 正 真 議員 

（一問一答） 

１ 小友町外山地区メガソーラー開発について 

 (1) 現在までの状況について 

  ① 外山川・小友川・猿ヶ石川の汚濁・生態系の状況について 

  ② 市道占用許可申請について 

  ③ これまでの指導の内容について 

 (2) 現在の市長の考え方について 

  ① 市長の発言について 

  ② 事業者に赴いて申し入れをしてきた件について 

 (3) 再エネ条例の改定について 

  ① 条例改正の内容と意味について 

 (4) 今後の方針について 

   外山川の問題収束に向けての方針について 

２ 松崎町光興寺地区メガソーラー開発について 

  松崎町光興寺地区のメガソーラー開発の進捗状況について 

小 林 立 栄 議員 

（一括質問） 

１ 新型コロナウイルス感染症への対応について 

  新型コロナウイルス感染症への対策について伺う。 

２ 持続可能な社会を目指すエネルギー対策を 

  遠野市環境基本計画、地球温暖化対策実行計画が目標年次を迎える。 

  また、新エネルギービジョン、一般廃棄物処理基本計画は中間検証の年次

である。エネルギー対策の現状と今後の取組について伺う。 

 (1) 省エネルギー対策の推進について 

 (2) 再生可能エネルギーの活用促進について 

３ 子育て支援・就学前教育の充実に向けて 

  幼児教育・保育の「質の向上」に向けた取組について伺う。 

 (1) 人材確保と業務負担軽減策について 

 (2) ファミリーサポート事業の充実と連携について 
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質  問  者 質  問  の  要  旨 

佐々木 恵美子 議員 

（一問一答） 

１ 子育て環境について 

  遠野わらすっこプランについて 

  第１次と新プランの違いについて 

２ 子育て世代を含めた働き方について 

  働き方改革が進められている昨今、市が考える働きながら子供を育てやす

い環境とは。 

 (1) そのための施策は。 

 (2) 市長が考える、現在の子育て世代が考える課題は何か。 

瀧 本 孝 一 議員 

（一問一答） 

１ 新型コロナウイルスから市民を守る対策について 

 (1) 中国武漢から発生した新型コロナウイルスによる、国内への感染拡大や

現状の見解について 

 (2) 市内の観光産業や企業経済活動への影響の有無について 

 (3) 人的往来・交流などへの対応や規制等について 

 (4) 医療機関・高齢者施設等に、市としてできる対策について 

 (5) 万が一市民等に感染者が発生した場合の周知・対応・対策について 

２ 少雪時の市道除排雪委託業者への委託のあり方や支援等について 

 (1) 今冬の暖冬は雪も少なくある意味楽ではあったが、その影響や異常とも

思える気象の見解について 

 (2) 市内の建設業者の経営状況の動向把握について 

 (3) 現在の市道等の除排雪業務委託の内容について 

 (4) 今冬のように雪も出動回数も大幅に少ない場合、業務委託業者の経営へ

の影響の見解について 

 (5) 県内他自治体の建設業協会が、行政に最低保証等の支援要請をしたこと

への見解について 

 (6) 今後の除排雪業務委託の契約のあり方や、暖冬・少雪時の最低保証等業

者支援について 

菊 池 巳喜男 議員 

（一問一答） 

１ 再生可能エネルギーの普及と地域づくりの融合について 

 (1) 民間企業による太陽光発電で、問題化している遠野市の自然景観の破壊

など、多くの疑問点が生じているが、どのように捉え、今後の計画をどの

ように展開していこうとしているのか。 

 (2) 遠野地域の産業振興・雇用確保の上で、どのような対策を考え、実行し

ていこうとしているのか。 

２ 新型コロナウイルス等の対策について 

 (1) 日本国民、そして市民にも多くの不安が及んでいる。この現状をどのよ

うに把握し、対策はどうなっているのか。 

 (2) 今後の、遠野市を取り巻く経済の影響をどのように見通し、対策を強化

していく考えはあるのか。 

３ 高校再編の現状について 

 (1) 遠野市内の２校の高校存続に向けて現状はどのように推移しているの

か。 

 (2) 今後の対策をどのように考えて行こうとしているか。 

多 田   勉 議員 

（一問一答） 

１ 風の丘進入路整備の経緯と現状について 

  風の丘進入路整備に伴う市道愛宕根岸線を管理する市の見解について伺う。 
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質  問  者 質  問  の  要  旨 

 (1) 風の丘の進入路整備が進められてきた。そのことに対する市の計画と対

応・経緯について伺う。 

 (2) 長い歴史の中で地域の生活に大きな役割を果たしてきた市道が、そのこ

とに伴って路線環境が変更になった。地域との意見調整は図られてきたの

か。 

 (3) 住み良い環境づくりは次世代が住みたいと思えるまちづくりにつながる

のではないのか。そのような考えはどう反映されたのか。 

２ 市内公共施設の整備計画と維持管理経費の見込みについて 

  現在まで整備されてきた市内施設と今後予定する施設整備のランニングコ

ストは十分に検討積算されているのか伺う。 

 (1) 遠野市総合計画に基づいて遠野市の施策推進が図られているが、その中

の施設等の整備について将来の維持管理に係る経費をどのように見込んで

いるのか。 

 (2) これから整備しようとする施設等と総合計画との整合性はどのように図

られているのか。 

 (3) 市施設に対する将来の市民負担をどのように認識されているか。 

 (4) 先に計画されて現在も実行されていない鱒沢地区センターなどの施設に、

新たな施設の計画による財政的影響はないのか。 
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